

# **SUECIA - Reza para no contagiarse de los países bálticos**

Ricardo Daher

Viernes 22 de mayo de 2009, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ricardo Daher](#)

Las enormes inversiones de los bancos suecos en los países bálticos preocupa al gobierno escandinavo ya que una cesación de pagos obligaría al Estado a volcar recursos en salvar a esas instituciones, lo que podría agravar más la situación económica del país.

Fue por ello que el gobierno sueco presionó en la Unión Europea para que ésta le exigiera a Letonia una reducción de su presupuesto antes de otorgarle asistencia financiera. Es que Suecia había prometido una asistencia de 7.500 millones de coronas (6.000 millones de euros aproximadamente) a Letonia para proteger indirectamente a los bancos suecos comprometidos en ese país.

Los tres principales bancos suecos, Swedbank, SEB y Nordea, han prestado unos 50.000 millones de euros a Estonia, Lituania y Letonia. Si los tres bancos no logran recuperar gran parte de estos préstamos el Estado sueco tendría que volver a apoyarlos financieramente para frenar una caída de toda la economía.

Las instituciones financieras suecas revelaron que en Letonia el número de acreedores de los bancos que no pueden pagar sus préstamos subió al 20,5 por ciento en los últimos meses, lo que representa un aumento del 5,5 por ciento en comparación con la situación de diciembre pasado.

En el pasado mes de marzo el Swedbank otorgó préstamos por poco más de 20.000 millones de euros en los países bálticos, de los cuales 5.000 fueron otorgados en Letonia. Estos préstamos están en el fondo respaldados con los ahorros de los suecos y finalmente en el fondo de protección del gobierno sueco para los bancos. Una caída mayor en los países bálticos repercutirá drásticamente en la situación económica del Estado sueco.

El Swedbank presentó pérdidas en sus operaciones en los países bálticos por 2.900 millones de coronas en el primer trimestre de este año. Las pérdidas en los créditos del Swedbank en Letonia era de alrededor del 8,5 por ciento en el último trimestre, mientras las oficinas y depósitos del banco se llenan de artículos requisados a sus deudores. Entre ellos decenas de automóviles, títulos de propiedad de casas, granjas. Según el jefe de la sucursal en Riga, el banco ya posee más de 20 viviendas que alquila a sus antiguos propietarios después de quedárselas por falta de pagos, el banco está exportando automóviles de lujo usados y requisados por falta de pago, a otros países de la Unión.

En la prensa local, productores rurales han denunciado que el banco les ha obligado a vender sus animales y equipos para pagar sus préstamos. La situación fue denunciada por el primer ministro letón de visita en Estocolmo. El primer ministro letón, Valdis Dombrovskis, anunció en Suecia durante una corta visita el pasado 8 de mayo, que la actuación de los bancos suecos en el país será investigada por la Inspección Financiera.

Dombrovskis criticó los préstamos irresponsables que han llevado a muchas empresas, campesinos y particulares a contraer grandes deudas que ahora no pueden pagar. "Es tan responsable de la situación el que toma un préstamo sin tener capacidad de pagarlo que quien lo otorga" señaló en una conferencia de prensa junto al primer ministro sueco Fredrik Reinfeldt.

El gobernante letón también criticó los métodos coercitivos de los bancos suecos para cobrar sus préstamos y aseguró que eso también será investigado.

Suecia cruza los dedos para que Letonia no ceda a la tentación y devalúe su moneda. Si Letonia recurre a una devaluación, el Estado sueco está preparado para respaldar al sistema financiero local, sostuvo el ministro de Finanzas, Anders Borg, aceptando que ello tendría una fuerte repercusión en los bancos suecos.

---

ricardher[AT]gmail.com